



In der Isländischen Straße in Berlin sind Bauarbeiter des VEB Ausbau Berlin dabei, durch Rekonstruktion und Modernisierung die Wohnverhältnisse für die dort wohnenden Bürger zu verbessern. Sie leisten damit einen wichtigen Beitrag zur Verwirklichung des Wohnungsbauprogramms der Partei.

Foto: T. Neumann

Vereinigung der zwei deutschen Arbeiterparteien zu einer Partei, die ihre Politik auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus gestaltet, hat einen großartigen Prozeß der Einbeziehung aller Bürger in den Aufbau einer neuen, der sozialistischen Gesellschaft eingeleitet. Die geeinte Arbeiterklasse bezog in ihre Arbeit die werktätigen Bauern ein und half ihnen bei der Umgestaltung der Eigentumsverhältnisse in der Landwirtschaft und bei der Zusammenarbeit aller werktätigen Bauern in genossenschaftlichen Betrieben.

Die geeinte Arbeiterklasse bezog alle demokratischen und humanistischen Kräfte in ihre Arbeit ein, die mitgewirkt hatten am fortschrittlichen Geistesleben der Vergangenheit, den Kampf gegen den Faschismus unterstützt hatten und nun nach Verwirklichung ihrer Ideale in einer neuen Ordnung strebten. Die Beseitigung der kapitalistischen und junkerlichen Eigentumsverhältnisse verschaffte auch dem städtischen Bürgertum, den Vertretern sozialer Schichten außerhalb der Arbeiterklasse und religiös gebundenen Kreisen einen weiten Freiraum bei der Gestaltung der sozialistischen Gesellschaft. Damit trat ein völlig neues Stadium der Zusammenarbeit aller Bürger im Streben nach einer Friedensordnung auf der Basis sozialer Gerechtigkeit ein, das in der Konstituierung des demokratischen Blocks befreundeter Parteien seinen Niederschlag fand.

Die zur Führung aufgestiegene Arbeiterklasse mit ihrer marxistisch-leninistischen Partei trat für die Bildung starker Gewerkschaften ein, deren Wirken für den planmäßigen Aufbau des Sozialismus unabdingbar ist und die unter den neuen Machtverhältnissen sowohl die Verantwortung für die Festigung des Sozialismus als auch die Vertretung der sozialen Belange der Arbeiter zu übernehmen hatten.

Die Teilnahme der Gewerkschaften bei der Ausarbeitung der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik wie bei der konkreten Arbeit an den Volkswirtschaftsplänen macht die sozialistische Planwirtschaft zu einem großartigen Prozeß der sozialistischen Demokratie. Die spezifische Arbeit der Jugend-, der Frauen-, der Bauernorganisation sowie der Sportorganisa-

Entfaltung der sozialistischen Demokratie